

RIO CUARTO, 0 2 SEP 2024

VISTO, las actuaciones obrantes en Incidente Nº 145619 - 2, referidas a la propuesta de aprobación de las "Jornadas Universitarias de Puertas Abiertas UNRC 2024" (JUPA), elevada por la Secretaria de Posgrado y Cooperación Internacional de esta Universidad, y

CONSIDERANDO:

Que, dicha propuesta lo es en el marco del "Programa de Preingreso, Ingreso, Continuidad y Egreso de la UNRC Período 2024-2027" elaborado de manera articulada entre la Secretaria Académica y la Secretaria de Posgrado y Cooperación Internacional de esta Universidad, aprobado por Res. C.S.N° 252/2024.

Que, una de las líneas de acción, articulada entre las citadas Secretarias, que se propone en el "Programa de Preingreso, Ingreso, Continuidad y Egreso de la UNRC Período 2024-2027" es la difusión de la oferta académica de la UNRC a través de la realización de las Jornadas de Puertas Abiertas (JUPA).

Que, las JUPA, tienen entre sus propósitos el difundir la oferta académica de pre-grado, grado y posgrado de esta Universidad, como así también la oferta de movilidades internacionales destinadas a estudiantes de escuelas secundarias y de la Universidad, tanto de grado como de posgrado.

Que, las "Jornadas Universitarias de Puertas Abiertas UNRC 2024" (JUPA), no solo son un evento informativo sino una invitación a una experiencia interactiva, de gran importancia, pensada con el fin de lograr una convocatoria que sea atractiva para quienes están en el proceso de decidir su futura carrera o para quienes quieren continuar con una carrera de posgrado o tener una experiencia de movilidad o internacionalización.

Que, los destinatarios directos de las JUPA, son los interesados y estudiantes de los últimos años de la escuela secundaria de la ciudad de Río Cuarto, región y otras provincias, que están pensando en elegir una de las carreras que ofrece la Universidad Nacional de Río Cuarto; graduados y profesionales de la ciudad y región que deseen continuar su formación de posgrado y los profesores de escuela secundaria que acompañen a sus estudiantes a la participación en las Jornadas.

Que, las mismas serán organizadas de forma presencial los días $18\ y\ 19$ de septiembre de $2024\ y$ de manera virtual el día $25\ del$ mismo mes y año.

Que, considerando la propuesta de aprobación de las "Jornadas Universitarias de Puertas Abiertas UNRC 2024" (JUPA), este Órgano de Gobierno en sesión de fecha 13 de agosto del corriente año, dispone aprobar las mismas, JUPA Presencial: 18 y 19 de septiembre y JUPA Virtual: 25 de septiembre 2024, obrante a fojas 1 (dorso) a 4.

Por ello, y en uso de las atribuciones que le fueron conferidas por el Art. 20 del Estatuto de esta Universidad Nacional y el Art. 6° Inciso 9 del Reglamento Interno del Consejo Superior,

H

"AÑO DE LA DEFENSA DE LA VIDA, LA LIBERTAD Y LA PROPIEDAD".

EL CONSEJO SUPERIOR

RESUELVE:

ARTICULO 1º - Aprobar las "Jornadas Universitarias de Puertas Abiertas UNRC 2024" (JUPA), propuesta elevada por la Secretaria de Posgrado y Cooperación Internacional, la cual obra en el Anexo -I- de la presente, ello en el marco del "Programa de Preingreso, Ingreso, Continuidad y Egreso de la UNRC Período 2024-2027", elaborado de manera articulada entre esa Secretaria y la Secretaria Académica de esta Universidad Nacional de Río Cuarto, a realizarse de modo presencial, los días 18 y 19 de septiembre de 2024, y de forma virtual, el día 25 de septiembre del corriente año.

ARTICULO 2° - Registrese, comuniquese, publiquese. Tomen conocimiento las áreas de competencia. Cumplido, archívese.

DADA EN LA SALA DE SESIONES DEL CONSEJO SUPERIOR A LOS TRECE DIAS DEL MES DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO.

RESOLUCION N°

0293

Prof. MARISA ROVERA

Rectorá Universidad Nacional de Río Cuarto

Prof. JORGE MIGUEL ecretario General

Universidad Nacional de Río Cuarte



ANEXO-I- RESOLUCIÓN N°: 0293

PROYECTO: JORNADAS UNIVERSITARIAS DE PUERTAS ABIERTAS UNRC (JUPA)

JUPA PRESENCIAL: 18 Y 19 DE SETIEMBRE Y JUPA VIRTUAL: 25 DE SEPTIEMBRE 2024

En el marco del "PROGRAMA ACADÉMICO DE PREINGRESO, INGRESO, CONTINUIDAD Y EGRESO DE LA UNRC 2024-2027" dependiente de la Secretaría Académica y Secretaría de Posgrado y Cooperación Internacional (Expte. 145619, Resolución C.S. en trámite), se presenta el Proyecto de Actividades JUPA 2024.

Este Programa Académico de Preingreso, Ingreso, Continuidad y Egreso de la UNRC (2024-2027) representa una propuesta de articulación en la que confluyen líneas de acción ya iniciadas desde las Secretarías Académica (SA) y de Posgrado y Cooperación Internacional (SPyCI) de la universidad, dirigidas al abordaje de problemáticas inherentes a cada etapa del proceso formativo en el ámbito de la educación superior y al campo específico propio de cada Secretaría. Estas líneas de acción tienen en consideración las características propias del estudiante universitario atravesando distintas etapas a lo largo de su vida (pregrado, grado o posgrado). Constituye, además, una propuesta anclada en el trabajo colaborativo y articulado con las unidades académicas y sus diversos actores institucionales y que se materializa a través de acciones desarrolladas desde los respectivos Consejos Académicos de la Secretaría Académica y de la Secretaría de Posgrado y Cooperación Internacional de la UNRC.

Una de las líneas de acción, articulada entre ambas secretarías, que se propone en el programa es la difusión de la oferta académica de la UNRC a través de la realización de las Jornadas de Puertas Abiertas (JUPA). En 2024 se potenciará este espacio con la promoción no sólo de la oferta de carreras de pregrado y grado, sino también de posgrado de la UNRC. Este evento, que habitualmente está destinado a estudiantes del nivel secundario, se ampliará para también llegar, sensibilizar y atraer a los estudiantes de los últimos años de grado y graduados universitarios. De esta manera, la institución "abrirá sus puertas" en más de una dimensión a un público que abarca distintos niveles educativos.

Jornadas Universidad Puertas Abiertas (JUPA): hIstoria, sentido y objetivos

Si entendemos como ingresante a quienes atraviesan el pasaje del nivel secundario a la universidad a través de un proceso que se extiende desde el último tramo de la escuela secundana hasta los primeros años de los estudios superiores, como lo plantea Garcia Salord



(2000), se construye " (...) siguiendo caminos y códigos que ofrece la experiencia de cada individuo y grupo en las diferentes redes y escenarios en los que participa y en las diferentes coyunturas por las que transcurren sus historias". Asimismo, en esta oportunidad se incorpora como parte de la difusión académica la oferta de posgrado destinada a egresados como también a estudiantes universitarios avanzados que se encuentran planificando la elección de una carrera de cuarto nivel.

La UNRC ofrece una amplia y variada oferta educativa que año tras año convoca a estudiantes de la ciudad, la región y el país a inscribirse en alguna de ellas, sean tanto de pregrado, grado como de posgrado. Es de gran importancia lograr una convocatoria que sea atractiva para quienes están en el proceso de decidir su futura carrera o para quienes quieren continuar con una carrera de posgrado o tener una experiencia de movilidad o internacionalización. Es por esto que la jornada no es sólo un evento informativo sino una invitación a una experiencia interactiva.

Las JUPA UNRC cuentan con una trayectoria institucional de más de 29 años organizadas desde la Secretaría Académica de la UNRC, en particular desde el Área de Comunicación Académica, con la colaboración de las restantes áreas y las cinco Facultades.

Para este año 2024 se suma la participación de la Secretaría de Posgrado y Cooperación Internacional con la difusión de la oferta académica de posgrado y las propuestas de internacionalización de grado y posgrado. Dada la relevancia institucional de las JUPA 2024 se desarrolla un trabajo articulado e intrainstitucional de diseño, armado e implementación que involucra a las distintas secretarías de Rectorado, a las Unidades Académicas y a los estudiantes.

Destinatarios directos

Interesados y estudiantes de los últimos años de la escuela secundaria de la ciudad de Río Cuarto, región y otras provincias, que están pensando elegir una de las carreras que ofrece la Universidad Nacional de Río Cuarto.

Graduados y profesionales de la ciudad y región que deseen continuar su formación de posgrado.

¹ García Salord, S. (2000). ¿Cómo llegué a ser quien soy? Una exploración sobre historias de vida. Córdoba. Ediciones del Centro de Estudios Avanzados. Universidad Nacional de Córdoba.



Profesores de escuela secundaria que acompañen a sus estudiantes a la participación en las Jornadas.

Estudiantes universitarios, transitando los últimos años de su carrera de grado, que estén pensando en continuar su formación luego del egreso.

Destinatarios indirectos: comunidad en general.

Las JUPA de pregrado, grado y posgrado 2024 tienen como propósitos:

Difundir la oferta académica de pre-grado, grado y posgrado de la UNRC.

Difundir la oferta de movilidades internacionales destinadas a estudiantes de escuelas secundarias y de la universidad, tanto de grado como de posgrado.

Propiciar acciones inter e intra institucionales que fortalezcan la transición entre la escuela secundaria y la universidad.

Procurar espacios de trabajo en talleres para profundizar la información sobre las carreras de pregrado, grado y posgrado que propone la Universidad Pública, como así también, reflexionar acerca de los alcances y posibilidades de los campos laborales y perfiles profesionales.

Interiorizar a los futuros ingresantes y a los propios estudiantes de la UNRC sobre servicios, cultura y vida universitaria.

Acciones a desarrollar

Pre JUPA: Expo-Académica que se realiza en un espacio público de la ciudad (plaza Olmos o Roca), con el propósito de invitar a los jóvenes a participar de las JUPA, a través de la exposición en stands de las distintas Facultades y áreas de servicios al estudiante, con resultados de investigación, actividades de extensión, experimentos y equipamiento científico-tecnológicos, entre otros. Con esta particular modalidad de encuentro se pretende que las carreras y facultades puedan dar cuenta de manera sencilla de algunos aspectos vinculados a las áreas de conocimiento propio de cada carrera, a los distintos perfiles profesionales y orientaciones, es decir, todo aquello que permita un mayor conocimiento de las carreras para una elección reflexiva, que contribuya en la construcción de un proyecto de futuro.



Formación para Talleristas JUPA: "Guía para docentes talleristas". Este micrositio web tiene el propósito de acompañar a los talleristas en JUPA, ofrecer algunas herramientas para el armado de los talleres, e invitar a reflexionar juntos sobre el rol docente, considerando las distintas realidades e intereses de los y las estudiantes. Se constituye como una instancia de diálogo para el intercambio de experiencias, consultas y sugerencias entre quienes llevan adelante los talleres por cada Unidad Académica.

JUPA PRESENCIAL

Se planifica realizar un acto de apertura de JUPA 2024 con la participación de las autoridades de la UNRC e invitados al inicio de cada una de las jornadas y se organizarán los talleres que tradicionalmente han sido parte de este encuentro y actividades de muestra.

TALLERES:

TALLERES POR CARRERA: Se realizarán encuentros con modalidad de taller de cada una de las carreras de grado, a cargo de las distintas Facultades, donde se compartirá con los estudiantes la oferta de las distintas carreras y donde podrán interactuar para encontrar respuestas a sus dudas, inquietudes y expectativas sobre la vida universitaria.

TALLERES DE POSGRADO: En forma paralela, se desarrollarán talleres relacionados a carreras de posgrado, a cargo de las áreas de posgrado de las unidades académicas.

TALLERES DE INTERNACIONALIZACIÓN DE LA EDUCACIÓN (secundario, universitario de grado y posgrado), en los que los interesados podrán indagar sobre oferta de becas para movilidades, estudios o estancias de investigación en el exterior o compartir testimonios de personas que han disfrutado de la experiencia.

TALLERES DE ORIENTACIÓN VOCACIONAL: encuentros de reflexión dependientes del área de Orientación Vocacional de la Secretaría Académica de la UNRC con estudiantes que buscan definir su "proyecto de vida".

TALLERES PARA DOCENTES DE ESCUELAS SECUNDARIAS: espacios de trabajo con profesores que acompañen a sus estudiantes a la asistencia a las Jornadas a cargo de la Secretaría Académica UNRC.

MUESTRAS:

EXPO ACADÉMICA: organizada para difusión de oferta académica de grado y posgrado con un stand por cada Unidad Académica, así como también presentación de los distintos servicios al estudiante que ofrece la UNRC.



VISITA GUIADAS "UNITOUR" consistente en recorridos programados para los asistentes, organizados desde las Secretarías Académica y de Posgrado y Cooperación Internacional, con la guía de estudiantes y la participación de diferentes áreas de dependientes de las secretarías de Rectorado: Deporte, Arte y Cultura, PEAM.

MUESTRA DE ARTE: consiste en intervenciones que se realizarán en distintos puntos de la universidad a los efectos de generar interés y dar visibilidad a todas las actividades que el Departamento de Arte tiene para ofrecer.

PATIO DE COMIDAS: se espera una gran afluencia de público que recorrerá nuestro campus durante varias horas. De experiencias previas, se conoce que el comedor no puede dar respuesta a la demanda que genera JUPA, por lo que se ha previsto la instalación de Food Trucks en un espacio reservado a tal efecto. Asimismo, se invitará a los centros de estudiantes para completar la oferta gastronómica de los dos días.

Difusión

Más allá de que las JUPA son esperadas por estudiantes y docentes del nivel secundario, y están fuertemente instaladas como actividad de interés a la hora de conocer la propuesta educativa de nuestra universidad, desde el Área de Comunicación Académica se prevé una campaña comunicacional que utilice no sólo la página web de la UNRC, y el Sistema de Información de Alumnos sino también las distintas redes sociales a las que acceden los estudiantes. Como parte de la misma se espera contar con material gráfico (impreso y/o digital) que contenga información acerca de las inscripciones y metodología de las jornadas.

Días previos a las JUPA, se acercará a cada colegio de Río Cuarto y región (a través de las inspecciones) un volante/afiche, invitando no solo a las Jornadas de Puertas Abiertas, sino también la Previa de JUPA. Además, esta edición de JUPA será difundida en la Exposición Rural que se llevará a cabo en septiembre.

Durante la realización se utilizará la aplicación Campus UNRC.

JUPA VIRTUAL

Las Primeras Jornadas Universitarias de Puertas Abiertas representan un paso significativo hacia la extensión de la UNRC a la comunidad. Este año, 2024, la utilización de medios digitales, audiovisuales y tecnológicos se convierte en el eje central para acercar las propuestas de participación en el ámbito universitario.

Prof. MARISA ROVERA
Rectora
Universidad Nacional de Río Cuarto



La virtualización de las JUPA tiene como objetivo principal llegar a quienes, por diversos motivos, no han podido asistir al campus y desean conocer las propuestas para el 2025. Así, las JUPA se transforman en una iniciativa sin límites geográficos, respondiendo a las inquietudes de una gran parte de la población fuera de la ciudad de Río Cuarto, que constituye más del 25% del total identificado.

RECURSOS HUMANOS

Se contará con el acompañamiento de los distintos integrantes de las secretarías responsables, particularmente el área de Comunicación Académica, demás miembros de secretarías de rectorado, y referentes de las cinco Facultades, FURC y representantes de los centros de estudiantes y comunidad en general.

PRESUPUESTO

Este aspecto está contemplado desde las secretarías responsables del proyecto, quedando abierta la posibilidad de solicitar algún refuerzo adicional proveniente de otras áreas en caso de ser necesario.

Prof. JORGE MIGUEL

Segretario General Universidad Nacional de Río Cuarto